

Sachbericht über die Tätigkeit auf dem Gebiet der Jugendhilfe

In der Evangelischen Freikirche Bornheim e.V. findet seit der Gründung des Vereins im Jahr 1998 eine breite Arbeit mit Kindern und Jugendlichen statt. Alle Angebote haben das Ziel Kinder und Jugendliche positiv für ihr Leben zu prägen, sie in ihrer Entwicklung zu unterstützen und zu begleiten. So schafft die Evangelische Freikirche Bornheim ein breites Angebot an positiver Freizeitgestaltung und wirkt damit sicherlich an vielen Stellen einer negativen Freizeitgestaltung entgegen.

Unsere Tätigkeit auf dem Gebiet der Jugendhilfe gliedert sich in verschiedene Arbeitsbereiche mit Kindern und Jugendlichen. Die verschiedenen Gruppen möchten wir im Folgenden beschreiben:

Betreuung von Kindern im Alter von 3-12 Jahren (seit Gründung im Jahr 1998)

Während der sonntäglichen Gottesdienste finden jeweils parallel drei kindgerechte Kindergottesdienste statt. Dabei werden die Kinder in den Altersgruppen 3-5 Jahre, 6-9 Jahre und 10-12 Jahre aufgeteilt, um eine altersgerechte Betreuung und Beschäftigung sicherstellen zu können. Inhalte der Kindergottesdienste sind gemeinsames Singen, kindgerechtes Erzählen von Geschichten, gemeinschaftliche Spiele, sowie Malen und Basteln. Die Betreuung geschieht durch geschulte ehrenamtliche Mitarbeiter.

Betreuung von Teenagern im Alter von 13-16 Jahren (seit Gründung im Jahr 1998)

Einmal pro Woche trifft sich die Teenie-Gruppe. Die Treffen dauern in der Regel 1,5 Stunden. Hier wird ebenfalls ein dem Alter entsprechendes Programm angeboten. Es werden Spiele gespielt, gemeinschaftliche Aktionen und Ausflüge unternommen, sowie Themen, die die Teenager und ihr Leben betreffen miteinander besprochen. Hierbei werden den Teenagern positive Werte vermittelt, die ihnen Orientierung und Halt im Leben geben sollen. Außerdem treffen die Teenager bei ihren Betreuern offene Ohren für ihre Probleme. Die Betreuung geschieht auch hier durch geschulte ehrenamtliche Mitarbeiter.

Betreuung von Jugendlichen im Alter von 16-25 Jahren (seit Gründung im Jahr 1998)

Die Jugendgruppe der Evangelischen Freikirche Bornheim e.V. trifft sich ebenfalls einmal pro Woche. Je nach Alter verbringen die Jugendlichen den gesamten Freitagabend zusammen. Dazu wird der Jugendraum „Candle“ genutzt, der einen Billardtisch und einen Tischkicker enthält. Der Jugendgruppe ist es ein Anliegen für alle Besucher offen zu sein, daher werden hier wichtige soziale Kompetenzen im Umgang miteinander erlernt und gefördert. Durch vorgetragene Themen und Gesprächskreise werden positive Werte vermittelt. Außerdem werden die Jugendlichen zunehmend selbst zur Gestaltung der Jugendtreffen angeleitet und mit einbezogen. So wird die Kreativität und Entwicklung der eigenen Gaben und Fähigkeiten, sowie die Selbstfindung als Persönlichkeiten stark gefördert. Die Gemeinschaft spielt dafür eine grundlegende Rolle. Die Betreuung geschieht hier durch einen ausgebildeten Jugendreferenten, sowie durch einen geschulten ehrenamtlichen Mitarbeiterkreis.

Freizeiten (seit Gründung im Jahr 1998)

Für die oben genannten Gruppen finden außerdem ca. einmal pro Jahr Freizeiten statt.

Betreuung von Kindern und Jugendlichen aus sozial benachteiligten Familien (seit 2005)

„Streetarea“ ist ein sozial-integrativer Arbeitszweig der Evangelischen Freikirche Bornheim e.V., der im Jahr 2005 entstanden und seitdem stetig gewachsen ist. Hier werden an mittlerweile vier Tagen pro Woche Gruppentreffen angeboten, um Kinder und Jugendliche aus sozial benachteiligten Familien, vorwiegend mit muslimischem Migrationshintergrund, zu betreuen.

Kinder und Jugendliche haben bei „Streetarea“ die Möglichkeit in guter und geschützter Atmosphäre ihre Freizeit zu verbringen. Diese Veranstaltungen und Angebote stehen, wie auch alle übrigen Angebote der Evangelischen Freikirche Bornheim, jedem Menschen in entsprechendem Alter offen, unabhängig von seiner politischen Gesinnung, Kirchenzugehörigkeit oder Weltanschauung.

Durch ein sinnvolles und attraktives Angebot an Freizeitbeschäftigungen versuchen die Mitarbeiter von „Streetarea“ einer möglichen negativen Freizeitgestaltung (Gewalt, Drogen, Alkoholmissbrauch, etc.) der Kinder und Jugendlichen entgegenzuwirken.

Bei „Streetarea“ werden soziale Kontakte geknüpft, verschiedene Sportarten und Workshops angeboten und man kann praktische Lebenshilfe (z.B. durch Berufsberatung, Beratung bei Suchtproblematik, Hausaufgabenhilfe, usw.) in Anspruch nehmen. So wird insgesamt eine bessere Integration von Kindern und Jugendlichen aus Randgruppen in die Gesellschaft gefördert. Die Betreuung geschieht hier durch geschulte ehrenamtliche Mitarbeiter, sowie durch den von der Gemeinde angestellten Pastoralassistenten.

Fußball für Kids (seit 2012)

Unser jüngstes Angebot für Kinder und Jugendliche belegt, dass das Engagement für Kinder und Jugendliche in der Evangelischen Freikirche Bornheim seit Gründung der Gemeinde stets gewachsen ist.

Beim Angebot „Fußball für Kids“ wird mit Kindern und Teenagern, sowie manchmal auch Vätern, Fußball gespielt. Da die Gruppe im Alter der Teilnehmer weit gefächert ist, werden hier insbesondere die Teamfähigkeit, die gegenseitige Rücksichtnahme, sowie die Vernetzung von verschiedenen Altersstufen gefördert.

Dankenswerterweise hat die Stadt Bornheim uns hierfür eine Hallenzeit zur Verfügung gestellt, so dass wir dieses Angebot im Jahr 2012 beginnen konnten. Die Betreuung geschieht hier durch den Pastor der Gemeinde und ehrenamtliche Mitarbeiter.